

La voz de los pobres



Arouna Kandé es refugiado climático, nació en Dinsakou (Senegal), trabajaba en una granja de pequeño pero debido a la sequía tuvo que migrar a la ciudad de Saint Louis dónde rezaba por sobrevivir mientras estudiaba el Corán.

Sus padres fallecieron y le tutorizó Issa fundador de una ONG Maison de la Gare, que ayuda a la integración social de los estudiantes. Sueña con ir a la universidad y convertirse en un líder de su pueblo.

"El cambio climático produce muchos desplazamientos, hay que buscar una solución contra la injusticia y los problemas que están arruinando el planeta". Debido al calentamiento global, el mar avanza cada vez más y algunos viven literalmente en el agua, algunos son trasladados a un refugio; durante las inundaciones mucha gente, incluidos los niños, se pasan la noche de pie. Muchos deciden irse a Europa en busca de una vida mejor lejos del sufrimiento, y muchos encuentran la muerte en el camino.

¿Por qué la gente emigra, dejando casa, familia, amigos...? ¿Alguna vez hemos salido de nuestro hogar pensando si volveríamos a ver a nuestra familia? ¿Nos estamos acostumbrando a las muertes en el mar? ¿Cuáles son las consecuencias del cambio climático para los más pobres?



La voz de los jóvenes



Ridhima Pandey, de la India, es la representante de los jóvenes y la que pone voz a la juventud. Es una de los dieciséis jóvenes que presentaron una protesta, una denuncia, contra la poca acción gubernamental para enfrentar la crisis climática. "Estoy aquí porque quiero que todos los líderes hagan algo para detener el cambio climático porque este no se detendrá y va a dañar nuestro futuro. Si queremos parar el calentamiento global debemos hacer algo ya."

Ridhima nos comenta que cada vez que se encuentra con jóvenes, todos ven como el cambio climático ha impactado y sigue impactando en sus vidas de una forma u otra. Su generación se ve y se siente vulnerable y ven como el cambio climático les va a afectar a su futuro. El papa Francisco, por su parte, nos habla del potencial de los jóvenes para levantar la voz. Nos dice que la verdadera revolución es constructiva, pero que cuando nos instalamos nos cuesta imaginar. Los jóvenes de ahora son los que pueden gritar. Jóvenes desinstalados.

Una pregunta que nos tendríamos que hacer todos y también los jóvenes y que se plantea en este documental es que tiene que ver el cuidado del planeta con la evangelización porque tiene que ver y mucho.

¿En que afecta el cambio climático a los jóvenes?

¿Qué podemos hacer como jóvenes para concienciar y sensibilizar sobre el cambio climático, para denunciar el trato que se le da al planeta y para incidir políticamente? ¿Cómo podemos hacer oír nuestra voz?

¿Qué pueden hacer los jóvenes para que su vida tenga una influencia positiva en el cuidado del planeta, o dicho de otro modo, que pueden hacer para cuidar más y mejor nuestra casa común?



La voz de los indígenas



Cacique Dada, es de la Tierra indígena Maro (Brasil), 42.372 hectáreas. La selva significa mucho para mí, es mi casa, grande y bonita. "Tupa, Dios Todopoderoso, cuida de todos, indígenas, el Papa, negros y blancos". En 2002, se acabó nuestra paz, porque las empresas madereras dividieron y ocuparon nuestras tierras y tuvimos que defenderlas para no perderlas. Cada semana mueren 4 defensores del medioambiente por defender los derechos. Yo siento miedo, me han apuntado con un arma, me han atado a un árbol y me han golpeado hasta desmayarme.

Algunos sólo ven el Amazonas desde el punto de vista capitalista, para sacar sus minerales o la madera, no les importa plantar ni cosechar. Mi miedo es perder la tierra y la selva a causa de la agricultura de soja y arroz que está produciendo la desertificación, ese es nuestro final. "Hablo por la Madre Tierra, ¡clama nuestra ayuda!".

"Ahora tendrán que pensarlo dos veces antes de matarme, no peleo solo."

¿Cuántos defensores de medioambiente tienen que ser asesinados para que escuchemos su clamor?

¿Somos esclavos del dinero?

¿Buscamos el bien común?, ¿de forma dialogada?

¿Soy consciente de la gran biodiversidad que existe en el mundo?

¿Alguna vez has sentido miedo por defender tus derechos?



La voz de los científicos



En el documental podemos ver a dos biólogos marinos estadounidenses, Greg Asner y Robin Martin. Analizan el fondo marino con instrumentación avanzada que les permite estudiar la biodiversidad del lecho marino y los corales y ver cómo les afecta el aumento de la temperatura. Los arrecifes son como los bosques del mar, proporcionan alimento y refugio a muchas especies y organismos. Pero saben que si las temperaturas suben, en términos generales, 2°C más, entonces el 99% de los corales del mundo podría morir y esto afectaría al 25% de la vida marina, que en algún momento depende de ellos.

Ambos han unido conocimientos, esfuerzo y talento junto con su asombro por la belleza de la creación y llevan estudiando el cambio climático desde 1993. Trabajando juntos como científicos y como pareja, se esfuerzan por comprender cómo el cambio climático afecta a la vida marina y luchan por conservar la creación tanto desde la ciencia como desde la colaboración con las comunidades locales.

Sabemos que el cambio climático está alterando las interacciones entre las especies y que afecta a la biodiversidad. Pero parece que seguimos sin modificar nuestro comportamiento y confiando que se solucione de forma repentina y sin esfuerzo. Desde la ciencia la previsión sobre los efectos es clara, necesitamos la fe para movilizarnos, para entrar en acción.

¿Por qué seguimos confiando en la soberbia humana a pesar de lo que nos dice la ciencia? ¿Qué sucedería si perdiéramos la posibilidad de recuperar la diversidad de la casa común? ¿Nos lo podemos permitir? ¿Puede más la soberbia de unos pocos que la protección de la creación? ¿Al servicio de quién está la economía, la tecnología y el progreso? ¿Hemos tomado conciencia? ¿Estamos dispuestos a cambiar? ¿Qué puedo cambiar para no participar en la cultura del descarte?